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Cetesb deve entregar a licença do 
túnel Santos-Guarujá até dezembro

 A Informação foi repassada pelo deputado 
federal Paulo Alexandre Barbosa, durante 
evento ontem de manhã, no Parque Valongo 

O deputado federal Paulo Alexan-
dre Barbosa (PSDB) afi rmou que 
até dezembro, a Companhia Am-
biental do Estado de São Paulo 
(Cetesb) vai entregar, de forma 

defi nitiva, a licença ambiental do 
túnel. Vale lembrar que o gover-
nador Tarcísio de Freitas sancio-
nou, em outubro, o Projeto de Lei 
n° 655/2024 que autoriza a con-

tratação de parceria público-pri-
vada para a construção, operação 
e manutenção do Túnel Imerso 
Santos-Guarujá. O PL foi aprovado 
na Alesp em outubro.    CIDADES/A3

Moana 2 estreia nos cinemas e 
traz novas aventuras no mar

Expectativa 
de vida sobe 
para 76 anos
A esperança de vida ao nascer 
no Brasil fi cou em 76,4 anos em 
2023, segundo dados divulga-
dos pelo Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE) 
e publicados nesta sexta-feira 
(29). Houve um aumento de 0,9 
ano em relação a 2022, quando 
a expectativa de vida era de 75,5 
anos.  BRASIL/A5

Santos contará co  
ofi cina para cultivo 
de orquídeas  CIDADES/A4

Pesquisa: ramo de 
marmitas segue em 
alta em SP      ESTADO/A6

Taxa de desemprego 
no País é a menor 
desde 2012  BRASIL/A5

ORQUIDÁRIO

Trama se passa três anos depois que a heroína salvou a ilha de Motonui  CULTURA/A9

DIVULGAÇÃO 

Empresárias 
recebem 
homenagem
A Associação Comercial de Ita-
nhaém (Acai) celebrou o em-
preendedorismo feminino e lan-
çou o 1º Prêmio Alice da Cunha 
Salgado, no dia 19 de novembro, 
na sede da entidade. O evento 
destacou o papel das mulheres 
empreendedoras na economia 
local. Três empresárias foram 
homenageadas: Celda Abreu 
Ferreira Oliveira, proprietária 
da loja Celda; Helena Maria Leal 
Moraes, do restaurante Tia Lena 
e Maria da Paz Moraes Matos, da 
Constrular.  CIDADES/A4

ITANHAÉM

Munícipes e turistas poderão levar a criançada para uma refrescante 
brincadeira na Fonte Interativa Musical, localizada na Praça dos expedi-
cionários, na Praia de Pitangueiras – Centro. Serão duas sessões diárias no 
sábado (30) e domingo (1º), das 19h30 às 20 horas e das 20h30 às 21 horas. 
Em caso de chuva, a Fonte não funcionará.                                IMAGEM DO DIA/A2

APS entra com 
recurso para 
fi scalizar águas 
de lastro
Autoridade Portuária de Santos 
entrou com recurso junto à Agên-
cia Nacional de Transportes Aqua-
viários pedindo a reconsideração 
da decisão que impediu o controle 
aos problemas causados pela água 
de lastro no Porto. Segundo a APS, 
houve reunião com diretores da 
Antaq e pedido de prioridade no 
julgamento.  CIDADES/A3

Anime Santos 
Geek Fest tem 
nova edição

CIDADES/A4

Guarujá  Fonte Interativa
vai funcionar em quatro 

sessões neste fi nal de semana

HELDER LIMA/PMG

Crianças cegas 
sentem o mar pela 
primeira vez  CIDADES/A4

NOVA EXPERIÊNCIA
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CHARGE

O 
discurso é um, a prática é outra. Descarbo-
nizar o mundo é uma urgência negligencia-
da. São Paulo continua a acolher mil e qui-
nhentos novos veículos por dia. A qualquer 
horário, as vias públicas estão coalhadas 

de carros e caminhões, motos e ônibus alimentados a 
combustível fóssil, reconhecido veneno.

Para atenuar o efeito das emissões letais de CO2 e 
demais partículas que acabam com a saúde e abreviam 
a morte, é preciso reprimir o tráfego veicular. Mas como 
fazer?

Um passo importante seria impedir que frota anti-
ga continuasse a circular livremente. Quem já não viu 
caminhões expelindo fumaça preta?

A frota nacional de caminhões é antiga. Mais da me-
tade, ou, exatamente, 55% dos caminhões em atividade 
já têm mais de 14 anos de uso. Se houvesse uma reno-
vação da frota mais velha, a redução de quantidade de 

emissão de poluentes seria de, 
no mínimo, 33,5%. 

O melhor, no plano ideal – 
e, infelizmente, utópico – seria 
investir no transporte ferro-
viário, que o Brasil já teve mas 
que exterminou, ao estatizar 
empresas como a Companhia 
Paulista de Estradas de Ferro, 
um paradigma de organização 
e eficiência, convertida em su-
cata assim que se transformou 
em Fepasa. 

Quase duzentos mil moto-
ristas se utilizam de caminhões obsoletos, ultrapassados 
e perigosos para a saúde. A renovação da frota propicia-
ria inúmeros ganhos, seja para o motorista, seja para a 
logística nacional. Há 1.290 milhão de caminhões rodan-
do pelas estradas e carregando 65% da carga nacional. 
Mais da metade, como visto, muito antiga. Se houvesse 
renovação daqueles fabricados em 1999 por outros, pro-
duzidos em 2023, a natureza agradeceria e, mais do que 
isso, vidas seriam poupadas. 

Fala-se em plano de incentivo para a renovação da 
frota. Mas, no Brasil, a preponderância está no mundo 
das ideias. Somos frágeis em execução. Enquanto isso, 
a conurbação excessiva faz com que a quase totalidade 
das pessoas esteja exposta às emissões malignas dos veí-
culos velhos, ultrapassados, ineficientes e ainda sujeitos 
a episódios que atrapalham o trânsito e prejudicam o 
fluxo contínuo de transporte de carga. 

Alguma ideia melhor do que a renovação paulatina 
da frota, já que a substituição total chegaria a cerca de R$ 
1,160 trilhão?

* José Renato Nalini, Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

É possível
melhorar

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Nenhuma novidade, 
isso é todo dia.

Henrique Rodrigues, sobre 
Bairros de SV  serão afeta-
dos por serviços da Sabesp. 

A baixa adesão se deu 
pelo preço absurdo 
que cobravam. 

Cris Matos, sobre Roda 
gigante encerra atividades 
no Centro de Santos.

Todos os dias tenho 
mais certeza de que 
nós, humanos, não 
deveríamos existir. 

SPatricia De Andrade Soa-
res, sobre Foto mostra gai-
vota voando com garateia 
presa no bico. 

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D Munícipes e turistas poderão levar a criançada para uma refrescante brincadeira na Fonte Interativa Musical, localizada na Praça 
dos expedicionários, na Praia de Pitangueiras – Centro. Serão duas sessões diárias no sábado (30) e domingo (1º), das 19h30 às 20 
horas e das 20h30 às 21 horas. Em caso de chuva, a Fonte não funcionará.

HELDER LIMA/PMG

Fonte de Guarujá tem quatro 
sessões neste fi nal de semana

IMAGEM DO DIA
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 A A Autoridade Portuária 
de Santos (APS) entrou com 
recurso junto à Agência Na-
cional de Transportes Aqua-
viários (Antaq) pedindo a 
reconsideração da decisão 
que impediu o controle e 
prevenção aos problemas 
causados pela água de lastro 
no Porto de Santos.  

Segundo a APS, houve 
reunião presencial com di-
retores da Antaq e, na se-
quência, um pedido de prio-
ridade no julgamento do 
recurso, dada a importância 
do tema que afeta o meio 
ambiente do estuário, sob 
o argumento que o dano 
ambiental é latente. A APS 
aguarda o julgamento do 
pedido de reconsideração 
ainda este ano.

A Antaq suspendeu a 
exigência para que os na-
vios apresentassem atesta-
do de conformidade com as 
normas internacionais de 
destinação da água de las-
tro para poderem atracar 
este ano. Ela atendeu recla-
mação de donos de navios, 
representados pelo Cen-
tro Nacional de Navegação 
Transatlântica (Centronave) 
e Associação Brasileira dos 
Armadores de Cabotagem 
(Abac). 

A APS defende a adoção 
das medidas previstas em 
norma internacional, que 
busca evitar a bioinvasão 
dos estuários marinhos por 
espécies exóticas. Elas po-
dem causar extinções da 
biodiversidade local e pro-
blemas sociais às popula-
ções costeiras, que vivem da 
pesca de subsistência, fatos 
comprovados por estudos 
de várias universidades.

Além disso, a APS consta-
tou que há inconsistências 
e informações equivocadas 
na reclamação registrada 
pelos representantes dos ar-
madores e credenciou um 
sistema remoto de fiscaliza-
ção, que utiliza Inteligência 
Artificial, GPS e outras tec-
nologias.

O sistema permite cons-
tatar se os navios descar-
taram a água de lastro nas 
áreas permitidas ou se pas-
saram a adotar o sistema 
de filtragem, procedimen-

Sistema permite constatar se os navios descartaram a água de lastro nas áreas permitidas ou se passaram a adotar o sistema de filtragem

Divulgação APPA

APS recorre para fiscalizar águas 
de lastro de navios no porto santista

Medidas. A APS defende a adoção das medidas previstas em norma internacional, que busca evitar a bioinvasão dos estuários marinhos

tos determinados pela Or-
ganização Marítima Inter-
nacional.

Os navios, ao trazerem 
esgoto, materiais tóxicos e 
até espécies de uma região 
do planeta, acabam causan-
do sérios problemas am-
bientais e de saúde públi-
ca. Muitas destas espécies 
animais e vegetais não têm 
predadores naturais e po-
dem se reproduzir rapida-
mente e competir com es-
pécies nativas.

Bacilos ou outras formas 
de organismos patogênicos 

APS constatou 
que há 
inconsistências 
e informações 
equivocadas 
na reclamação 
registrada pelos 
representantes 
dos armadores à 
Antaq 

também podem ser carrega-
dos de uma região para ou-
tra junto com a água de las-
tro despejada no mar. 

Assim, o problema da 
bioinvasão cresce porque a 
navegação movimenta, por 
ano, cerca de dez bilhões de 
toneladas de água de las-
tro. No Brasil, chegam a 80 
milhões de toneladas/ano, 
pois 95% do comércio ex-
terior é feito por via marí-
tima.

De acordo com Norma 
da Autoridade Marítima, 
todo navio que faça esca-

la em porto nacional deve 
realizar a troca da água de 
lastro a, pelo menos, 200 
milhas náuticas da costa 
(cerca de 370,4 quilômetros) 
e a 200 metros de profundi-
dade. As embarcações são 
obrigadas a enviar formulá-
rio, prestando informações 
sobre as trocas realizadas.

CASOS.

A questão de águas de lastro 
já foi abordada pelo Diário 
várias vezes este ano. Numa 
delas, foi informado que um 
mexilhão-verde, originário 

das águas quentes do Indo-
-pacífico, foi encontrado no 
litoral brasileiro 

Os primeiros registros 
dele foram feitos no Rio de 
Janeiro. Depois em Santa 
Catarina, Paraná, São Pau-
lo e até no Ceará. A desco-
berta inicial em águas pau-
listas ocorreu na região do 
Porto de Santos. Desde en-
tão, tem se espalhado para 
outras áreas costeiras bra-
sileiras, aproveitando-se da 
falta de predadores naturais 
e das condições ambientais 
favoráveis.

A introdução de espé-
cies exóticas também pode 
ocorrer por meio de prá-
ticas relacionadas à aqui-
cultura, pelo comércio de 
organismos marinhos, pela 
aquariofilia e até por ativi-
dades recreativas, como na-
vegação de lazer, já que, or-
ganismos marinhos, como 
algas, cracas e mexilhões, 
podem aderir aos cascos de 
embarcações recreativas e 
de transporte, incluindo 
cargueiros, e podem se des-
prender e colonizar o am-
biente local.

USP. 

Ainda este ano, a Universi-
dade de São Paulo (USP), em 
monitoramento de man-
guezais no estuário de San-
tos, identificou uma espé-
cie arbórea conhecida como 
mangue maçã (Sonneratia 
apetala), nativa do Sudes-
te Asiático, com presença 
em países como Índia, Sri 
Lanka, Tailândia, Malásia, 
Indonésia e Filipinas, que 
seria nociva ao ecossistema 
nativo regional.

Espécies foram encon-
tradas nas margens dos rios 
Cubatão e Perequê durante 
uma expedição de barco. As 
plantas mais distantes da 
margem foram identifica-
das por drone e depois con-
firmadas.

A presença dessa planta 
no Brasil representa uma 
ameaça direta à biodiver-
sidade local, competindo 
por espaço e recursos com 
os gêneros nativos de man-
guezal, considerado Área 
de Preservação Permanen-
te (APP). (Carlos Ratton)

 A O deputado federal Pau-
lo Alexandre Barbosa (PSDB) 
afirmou, no 1º Summit Con-
nect Infra - conectando 
transportes, aproximando o 
Brasil, da Frente Parlamentar 
de Portos e Aeroportos, no 
Parque Valongo, em Santos, 
que, até dezembro, a Com-
panhia Ambiental do Estado 
de São Paulo (Cetesb) vai en-
tregar, de forma definitiva, a 
licença ambiental do túnel 
Santos-Guarujá.  

O evento debateu ques-
tões fundamentais e solu-
ções para os principais garga-
los do setor de infraestrutura 
brasileiro, como sustentabi-
lidade, desburocratização e a 
relação porto-indústria.

Vale lembrar que o go-
vernador Tarcísio de Freitas 
sancionou, em outubro, o 
Projeto de Lei n° 655/2024 
que autoriza a contratação 

de parceria público-priva-
da para a construção, opera-
ção e manutenção do Túnel 
Imerso Santos-Guarujá. O PL 
foi aprovado pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (Alesp) 
no dia 9 de outubro.

Segundo o governador 
Tarcísio de Freitas, a obra 
“vai alavancar a economia da 
região e fará a diferença da 
vida da população, que vai 
chegar mais cedo em casa. 
Estamos atendendo a uma 
reivindicação antiga não só 
dos moradores da Baixada 
Santista, mas de todos que 
visitam nosso litoral”.

O ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa Fi-
lho, não compareceu ao 
evento em Santos. Ele foi re-
presentado pelo secretário 
executivo-adjunto Fábio La-
vor Teixeira, que se encar-

regou de receber a ‘Carta 
de Santos’, documento com 
uma radiografia das fragili-
dades da área portuária da 
Cidade e possíveis soluções. 

“A infraestrutura tem um 
papel fundamental em nos-
sa economia. Ela gera renda, 
conecta transportes e apro-
xima o Brasil. Por toda essa 
importância, precisamos de 
uma legislação mais moder-
na que possa tornar o Brasil 
mais atrativo, proporcionar 
segurança aos investidores 
e, sobretudo, garantir uma 
participação maior do setor 
privado na área pública”, afir-
mou Paulo Alexandre Barbo-
sa, que preside a Frente. 

O documento foi entre-
gue em evento que contou 
com a participação de cerca 
de 500 pessoas, no Parque 
Valongo. 

Durante todo o dia de on-

Cetesb entrega licença do túnel Santos-
Guarujá até dezembro, afirma deputado

tem, foi discutida a conexão 
eficiente dos distintos mo-
dais de transporte, desbu-
rocratização, parcerias pú-
blico-privada e os gargalos 
que impedem o crescimento 
do setor de infraestrutura de 
transportes. 

Durante o evento, foi as-
sinado um protocolo de in-
tenções com a Frente e o 
Instituto Brasileiro de In-
fraestrutura (IBI), reiteran-
do a importância de ações 
conjuntas e contínuas. Ain-
da foi realizada visita técnica 
de parlamentares membros 
da Comissão de Aviação e 
Transportes da Câmara dos 
Deputados (CVT) e da FPPA 
às instalações do Porto de 
Santos e do aeroporto de 
Guarujá. Os políticos discu-
tirão avanços e boas práticas 
dos modais de transporte. 
(Carlos Ratton)

Evento debateu questões fundamentais e soluções para os 
principais gargalos do setor de infraestrutura brasileiro

RENAN LOUSADA/DL
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 A A Associação Comercial 
de Itanhaém (Acai) celebrou o 
empreendedorismo feminino 
e lançou o 1º Prêmio Alice da 
Cunha Salgado, no dia 19 de 
novembro, na sede da entida-
de. O evento destacou o papel 
das mulheres empreendedo-
ras na economia local.

Três empresárias foram 
homenageadas: Celda Abreu 
Ferreira Oliveira, proprietária 
da loja Celda; Helena Maria 
Leal Moraes, do restaurante 
Tia Lena e Maria da Paz Mo-
raes Matos, da Constrular. 

Elas foram homenageadas 
por suas trajetórias inspirado-
ras e marcadas por determina-
ção, além da contribuição ao 
desenvolvimento econômico 
da Cidade.

“O 1º Prêmio Alice da 
Cunha Salgado reforça o com-
promisso da Acai em valorizar 
as mulheres que transformam 

Associação presta homenagem 
a empreendedoras de Itanhaém

Associação Comercial de Itanhaém celebrou o empreendedorismo 
feminino e lançou o 1º Prêmio Alice da Cunha Salgado

NAYARA MARTINS/DL

No evento também houve 
o lançamento do Conselho da 
Mulher Empreendedora e da 
Cultura (CMEC), apresentado 
pela diretora da Acai, Patrícia 
Benetton. 

O Conselho tem a missão 
de fortalecer o protagonismo 
feminino nos negócios e na 
cultura, ao ampliar as oportu-
nidades e promover iniciativas 
de impacto. A gestão do CMEC 
deve ser até o final da presidên-
cia do José Alberto Loureiro, 
em dezembro de 2025.  

AÇÕES FUTURAS. 
A Associação Comercial de Ita-
nhaém está ampliando o seu 
espaço para oferecer capaci-
tação e mais um local aos em-
presários e empresárias da Ci-
dade.

Na área cultural, o conse-
lho também pretende reali-
zar projetos e ações nessa área 
para incentivar a vinda de tu-
ristas à Cidade. 

“Temos muita gente boa, 
como escritores, artesãos, pin-
tores e precisamos valorizar as 
pessoas de Itanhaém”, com-
pleta. (Nayara Martins)        

desafios em oportunidades, 
consolidando Itanhaém como 
um polo de empreendedoris-
mo e inovação”, destaca o pre-
sidente da Acai, José Alberto 
Loureiro.

Ele explica que o nome es-
colhido ao Prêmio Alice da 
Cunha Salgado aconteceu para 
homenagear a única mulher 
que assumiu a presidência da 
entidade. 

 A Cultivadores e admira-
dores de orquídeas pode-
rão participar de mais uma 
edição de oficina de mane-
jo e manutenção geral das 
plantas. A aula, que é gra-
tuita e aberta ao público, 
ocorrerá neste sábado (30), 
das 14h30 às 16h30, no ri-
pado de eventos do Orqui-
dário Municipal de Santos. 

Os ensinamentos serão 
ministrados pelo especia-
lista Paulo Cunha, conheci-
do como dr. Orquídea.

Serão abordadas a dife-
rença entre materiais des-
tinados aos cuidados das 
orquídeas e a forma correta 
de aplicar adubos. O espe-
cialista também dará dicas 
para quem deseja cultivar 
a planta em apartamento 
ou casa.

Os participantes que 
estiverem com orquídeas 
afetadas por doenças ou 

Oficina ensina como 
cultivar orquídeas 

enfraquecidas poderão le-
vá-las para a oficina, com 
o objetivo de identificar as 
causas e o melhor trata-
mento. Cada participante 
poderá levar apenas uma 
planta, para que o tempo 
da aula não seja ultrapas-
sado.

ENDEREÇO.
O Orquidário (Praça 
Washington s/nº, José Me-
nino), funciona de terça-
-feira a domingo, das 9h às 
18h, com a bilheteria aber-
ta até as 17h30. O valor do 
ingresso é R$10 (inteira) e 
R$5 (meia-entrada) para 
estudantes e professores, 
mediante apresentação de 
documento. 

Crianças entre 8 e 12 
anos também têm direito 
a meia-entrada. Maiores de 
65 anos têm entrada gra-
tuita. (DL)

 A O som das ondas, a textura 
da areia, o toque da água sal-
gada. Sensações simples para 
muitos, mas transformadoras 
para crianças e adolescentes 
cegos ou com baixa visão, que 
tiveram a oportunidade de 
conhecer o mar pela primeira 
vez. No último sábado, 23 de 
novembro, a Fundação Dori-
na Nowill para Cegos, referên-
cia em inclusão social de pes-
soas cegas e com baixa visão, 
realizou uma ação inédita no 
Canal 6, em Santos, levando 
inclusão e vivências senso-
riais a jovens de 5 a 15 anos.

A experiência foi idealiza-
da para estimular os sentidos, 
promover a convivência so-
cial e fortalecer os laços fami-
liares. Em um dia repleto de 
atividades, os participantes 
exploraram a praia, construí-

Crianças cegas 
sentem o mar 
pela primeira vez

FUNDAÇÃO DORINA NOWILL. Ação foi realizada em Santos e 
contou com a parceria do FUMCAD e do Corpo de Bombeiros

Fundação Dorina Nowill para Cegos realizou ação inédita no Canal 6, com jovens de 5 a 15 anos

DIVULGAÇÃO

ram castelos de areia, jogaram 
futebol com bola de guizo e 
caminharam por um percur-
so sensorial. 

A parceria com a ONG 
Surf Adaptado permitiu que 
as crianças vivenciassem a 
emoção de surfar, sentindo o 
movimento das ondas.

Para garantir segurança 
e acessibilidade, o Corpo de 
Bombeiros esteve presente 
durante toda a programação, 
orientando as atividades e 
conduzindo uma visita guia-
da às viaturas e equipamen-
tos, encantando os pequenos. 
A ação também contou com 
o apoio do FUMCAD (Fundo 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente), 
que auxiliou na viabilização 
desse momento de inclusão 
e descoberta.

AUTONOMIA. 
“Levar crianças e adolescentes 
para sentir o mar pela primei-
ra vez é uma experiência que 
vai além do sensorial. Mos-
tramos que o mundo pode e 
deve ser acessível para todos. 
Essa ação é sobre proporcio-

nar autonomia, fortalecer a 
autoestima e promover a in-
clusão de forma significativa. 
Foi um dia de celebração, e 
estamos felizes por poder tor-
ná-lo realidade com o apoio 
de parceiros tão importan-
tes”, afirmou Danielle Freitas, 

Coordenadora de Habilitação 
e Reabilitação Visual da Fun-
dação Dorina Nowill para Ce-
gos.

O dia foi encerrado com 
um almoço de confraterni-
zação, reunindo as famílias 
e reforçando o sentimento 

de pertencimento e alegria. 
Com iniciativas como essa, a 
Fundação Dorina segue sua 
missão de transformar vidas, 
garantindo que todos possam 
vivenciar experiências que 
ampliem horizontes e forta-
leçam a inclusão social. (DL)

Experiência 
foi idealizada 
para estimular 
os sentidos, 
promover a 
convivência 
social e fortalecer 
os laços 
familiares

 A Muito aguardado pelos fãs 
da cultura geek e pop, o Ani-
me Santos Geek Fest - X-Mas 
Edition está de volta em de-
zembro. A versão natalina de 
um dos eventos mais tradi-
cionais da cidade promete 
atrações para todas as idades 
e gostos. Será no Blue Med 
Convention Center, com pro-
gramação das 12h às 20h, nos 
dias 14 e 15 de dezembro.

Segundo Carlos Afonso, 
o Tio Peter, organizador do 
evento, a edição especial só 
foi realizada anteriormente 
uma vez, em 2019, e neste 
ano volta com a distribuição 
de prêmios.

“Haverá sorteio de um vi-

Anime Santos Geek Festival retorna com edição especial 
co Marques e outros nomes 
de peso.

O evento contará ainda 
com a presença do youtuber 
Muca Muriçoca, referência no 
universo nerd.

Quem comparecer ao 
evento poderá conferir: cos-
plays e apresentações de 
K-Pop, área de games com Just 
Dance e uma arena de Air-
soft, Artist’s Alley para fãs de 
arte, espaços temáticos como 
o Maid Café, atrações inspi-
radas em Harry Potter, arco 
e flecha, expositores geeks e 
muito mais.

Os ingressos estão dis-
poníveis na loja Top Shirts, 
no Gonzaga, ou pelo site ofi-
cial do evento. “Estamos com 
uma expectativa de público 
na média de 3 a 4 mil pessoas, 
pois o evento tem a entrada 
controlada”, pontuou. (Pedro 

Henrique Fonseca)Nesta edição, todos que comprarem ingresso vão ganhar concorrer a um Nintendo Switch

DIVULGAÇÃO

deogame e um bingo total-
mente gratuito, cuja premia-
ção vai de camisetas a kits 
gamer”.

Nesta edição, todos que 
comprarem ingresso vão ga-
nhar um cupom para concor-
rer a um Nintendo Switch.

Entre os convidados espe-
ciais, destaque para dublado-
res renomados como Bianca 
Alencar, conhecida por dar 
voz a personagens icônicos, e 
Adrian Tatini, que conquistou 
o público com seu trabalho 
em grandes produções.

A dubladora Carol Valença, 
famosa por interpretar Luffy 
de One Piece, também estará 
presente, assim como Glau-

Evento só foi realizado anteriormente  
uma vez, em 2019. Dubladores de One 
Piece marcarão presença
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 A As contas públicas fecha-
ram o mês de outubro com 
saldo positivo, resultado to-
tal do superávit do governo 
federal, enquanto governos 
regionais e estatais registra-
ram déficit.

O setor público – formado 
pela União, estados, municí-
pios e empresas estatais – re-
gistrou superávit primário de 
R$ 36,883 bilhões no mês pas-
sado. O valor é maior que o re-
sultado positivo de R$ 14,798 
bilhões registrado no mesmo 
mês de 2023.

As Estatísticas Fiscais fo-
ram divulgadas nesta sexta-
-feira (29) pelo Banco Central 

Contas públicas têm 
superávit de R$ 36,9 bilhões 

Setor público – formado pela União, estados, municípios e 
empresas estatais – registrou superávit de R$ 36,883 bilhões 

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

(BC). O déficit primário re-
presenta o resultado negati-
vo das contas do setor públi-
co (despesas menos receitas), 
desconsiderando o pagamen-
to dos juros da dívida pública.

Segundo o BC, no acumu-
lado do ano, o setor públi-
co consolidado registra dé-
ficit primário de R$ 56,678 
bilhões. Em 12 meses – encer-
rados em outubro – as contas 
acumulam déficit primário 
de R$ 223,521 bi, o que corres-
ponde a 1,95% do Produto In-
terno Bruto.

Em 2023, as contas públi-
cas fecharam  com déficit pri-
mário de R$ 249,124 bilhões, 

Porém, governos regionais e estatais registraram um déficit 
de R$ 1,907 bilhão no mês passado 

2,29% do PIB.
Os governos estaduais 

também registraram superá-
vit em outubro, de R$ 1,735 bi, 
ante déficit de R$ 2,409 bi em 
outubro passado. Por outro 
lado, os governos municipais 
tiveram resultado negativo de 
R$ 3,642 bi em outubro deste 
ano. No mesmo mês de 2023, 
houve déficit de R$ 1,443 bi-
lhão para esses entes.

Com isso, no total, os go-
vernos regionais – estaduais 
e municipais – tiveram défi-
cit de R$ 1,907 bilhão no mês 
passado contra resultado ne-
gativo de R$ 3,852 bilhões em 
outubro de 2023. (AB)

Expectativa 
de vida sobe 
para 76 anos

 A A esperança de vida ao 
nascer no Brasil ficou em 76,4 
anos em 2023, segundo dados 
divulgados pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) e publicados nesta 
sexta-feira (29). Houve um au-
mento de 0,9 ano em relação 
a 2022, quando a expectativa 
de vida era de 75,5 anos.

De acordo com o IBGE, a 
pesquisa fornece estimati-
vas da expectativa de vida às 
idades exatas até os 80 anos, 
com data de referência em 1º 
de julho, o que permite o co-
nhecimento sobre os níveis 
e padrões de mortalidade da 
população brasileira.

A expectativa de vida é 
usada para o cálculo do cha-
mado fator previdenciário. 
(AB)

 A No Brasil, 95% das pessoas 
em tratamento contra o HIV 
(Vírus da Imunodeficiência 
Humana) estão em supres-
são viral, quando a doença 
é intransmissível, segundo 
dados divulgados na quinta-
-feira (28) pelo Ministério da 
Saúde.

Em 2023, o país diagnos-
ticou 96% das pessoas esti-
madas de serem infectadas 
por HIV, de acordo com infor-
mações do Unaids (Programa 
Conjunto das Nações Unidas 
para o HIV e a Aids). O percen-
tual é calculado a partir da es-
timativa de pessoas vivendo 
com HIV.

A ONU (Organização das 
Nações Unidas) definiu me-
tas globais para acabar com a 
Aids como problema de saú-
de pública: ter 95% das pes-
soas vivendo com HIV diag-
nosticadas; ter 95% dessas 

95% das pessoas diagnosticadas com 
HIV no Brasil não transmitem a doença

95% das pessoas 
em tratamento 
contra o HIV 
estão em 
supressão viral, 
quando a doença 
é intransmissível

pessoas em tratamento an-
tirretroviral; e, dessas em tra-
tamento, ter 95% em supres-
são viral. Hoje, em números 
gerais, o Brasil possui, respec-
tivamente, 96%, 82% e 95% de 
alcance.

O Brasil subiu seis pontos 
percentuais na meta de diag-
nóstico das pessoas vivendo 
com HIV, passando de 90% 
em 2022 para 96% em 2023.

“Não foi fácil essa recons-
trução. Esse trabalho é re-

 A A taxa de desocupação no 
país, também conhecida como 
taxa de desemprego, ficou em 
6,2% no trimestre encerrado 
em outubro deste ano. A taxa 
é a menor registrada desde o 
início da série histórica da Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Contínua, 
em 2012.

O trimestre anterior, encer-
rado em julho deste ano, havia 
registrado taxa de 6,8%. Em 
outubro do ano passado, havia 
ficado em 7,6%.

A população ocupada 
(103,6 milhões) também atin-
giu recorde, ficando 1,5% aci-
ma da média do trimestre 
encerrado em julho e 3,4% 
superior a outubro.

A população desocupada 
recuou para 6,8 milhões, ou 
seja, 8% a menos (menos 591 
mil pessoas) em relação ao 
trimestre anterior e 17,2% in-
ferior a outubro de 2023 (me-
nos 1,4 milhão de pessoas). É 
o menor contingente de de-
socupados desde o trimestre 
encerrado em dezembro de 

Rendimento real do trabalhador ficou em R$ 3.255, ficando 
estável na comparação trimestral, crescimento de 3,9% no ano

TANIA REGO/AGÊNCIA BRASIL 

Taxa de desemprego atinge 
menor patamar desde 2012

ÍNDICE. População ocupada também atingiu recorde, ficando 1,5% acima do período anterior 

2014.
O rendimento real habi-

tual do trabalhador ficou em 
R$ 3.255, ficando estável na 
comparação trimestral e cres-
cendo 3,9% no ano. A mas-
sa de rendimento real habi-
tual (R$ 332,6 bilhões) cresceu 
2,4% (mais R$ 7,7 bilhões) no 
trimestre e 7,7% (mais R$ 23,6 
bilhões) no ano.

CARTEIRA ASSINADA. 

O recorde de emprego registra-
do no mesmo período (103,6 
milhões) foi provocado pelo 
desempenho tanto dos postos 
com carteira assinada quan-
to por aqueles sem carteira. O 
número de empregados no se-
tor privado com carteira (exce-
to trabalhadores domésticos) 
atingiu 39 milhões, também 
o maior patamar da série his-
tórica.

Houve aumentos de 1,2% 
em relação ao trimestre ante-
rior (encerrado em julho deste 
ano) e de 3,7% na comparação 
com o trimestre encerrado em 
outubro do ano passado.

Os empregos sem cartei-
ra assinada atingiram 14,4 mi-
lhões, também recorde na sé-
rie histórica. Os aumentos dos 
sem carteira foram ainda mais 
expressivos que aqueles regis-
trados pelos empregos com 
carteira: altas de 3,7% na com-
paração trimestral e 8,4% na 
comparação anual.

“No emprego com carteira 
no setor privado, a gente des-
taca a indústria que, expandin-
do, traz consigo o crescimento 
com carteira. No caso do em-
prego sem a carteira assina-
da, a gente tem, influenciando 
esse crescimento, a expansão 
verificada na construção e nos 
outros serviços”, explica a pes-
quisadora do IBGE Adriana Be-
ringuy.

A população informal, que 
inclui trabalhadores sem car-
teira e aqueles por conta pró-
pria sem CNPJ, chegou a 40,3 
milhões, um crescimento de 
2,1% em relação ao trimestre 
anterior, um aumento supe-
rior ao registrado pela popu-
lação ocupada total (1,5%). (AB)

Desemprego 
entre 
mulheres é 
maior

 A Apesar do crescimento de 
pessoas empregadas no Brasil, 
a taxa de desemprego entre as 
mulheres aumentou no tercei-
ro trimestre deste ano.

De acordo com o IBGE, o 
índice de desemprego das mu-
lheres foi 45,3% maior que o 
dos homens no terceiro tri-
mestre do ano. O instituto des-
taca que a diferença já foi bem 
maior, chegando a 69,4% no 
primeiro trimestre de 2012.

No segundo trimestre des-
te ano, as taxas eram de 8,6% 
para as mulheres, 5,6% para os 
homens e 6,9% para a média. 
O rendimento dos homens (R$ 
3.459) foi 28,3% superior ao das 
mulheres (R$ 2.697) no terceiro 
trimestre deste ano.

A taxa de desemprego en-
tre pretos e pardos superou a 
dos brancos. A taxa para a po-
pulação preta ficou em 7,6% 
e para a parda, 7,3%. Entre os 
brancos, o desemprego ficou 
em apenas 5%.

A taxa de desocupação para 
as pessoas com ensino médio 
incompleto (10,8%) foi maior 
do que as dos demais níveis. 
(AB)

RECORTE

dado regionalizadas, respei-
tando as realidades locais; po-
tencializar a sustentabilidade 
financeira e técnica do SUS; 
fomentar o desenvolvimen-
to de pesquisas; ampliar po-
líticas de redução do estigma 

e discriminação; consolidar a 
articulação com as organiza-
ções da sociedade civil; além 
de aprimorar a comunicação 
em saúde, para mais acesso a 
informações sobre o cuidado 
contínuo. (FP)

sultado do diálogo com a 
sociedade civil e vários mo-
vimentos que, historicamen-
te, também foram responsá-
veis pela centralidade que a 
agenda passou a ter como po-
lítica pública”, disse em even-
to a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade.

Para o Ministério da Saú-
de, o aumento no número de 
diagnósticos da doença foi 
registrado devido à expan-
são da oferta da PrEP (Pro-
filaxia Pré-Exposição), uma 
vez que para iniciar a profila-
xia, é necessário fazer o teste. 
Com isso, mais pessoas com 
infecção pelo HIV foram de-
tectadas e incluídas imedia-
tamente em terapia antirre-
troviral.

Também na quinta, o Mi-
nistério da Saúde lançou uma 
nova campanha de conscien-
tização, com o tema “HIV. É 

sobre viver, conviver e respei-
tar. Teste e trate. Previna-se”. 
Pela primeira vez, o governo 
federal conscientiza que “i é 
igual a zero”, ou seja, quan-
do o HIV fica indetectável, há 
zero risco de transmissão.
NOVAS METAS.

Durante o lançamento da 
campanha, o Ministério da 
Saúde também apresentou 
as “Diretrizes para a elimina-
ção da aids e a transmissão 
do HIV como problemas de 
saúde no Brasil”. O documen-
to conta com cinco objetivos 
prioritários para que o país al-
cance as metas de eliminação 
da aids e da transmissão ver-
tical de HIV como problemas 
de saúde pública até 2030.

Entre as estratégias, está 
construir uma agenda inter-
setorial e interministerial no 
âmbito do programa; apoiar 
a construção de linhas de cui-

         ÓRGÃO DE GESTÃO DE MÃO DE OBRA DO TRABALHO              
PORTUÁRIO DO PORTO ORGANIZADO

DE SANTOS  – OGMO/Santos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital ficam convocadas todas as pessoas jurídicas de 
direito público, privado e cooperativas pertencentes à categoria econômica 
dos Operadores Portuários, pré-qualificados pela Autoridade Portuária 
de Santos - APS, que estejam em dia com suas obrigações sociais, para 
reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária – AGO, a realizar-se no 
próximo dia 4 (quatro) de dezembro de 2024, às 08h30m (oito horas e 
trinta minutos), em primeira convocação, com a presença no mínimo de 
metade mais um dos Operadores Portuários e, se não alcançado esse 
“quórum”, depois de decorridos trinta minutos, com qualquer número 
de participantes, conforme previsto no artigo 23, parágrafos 2º e 3º, do 
Estatuto Social do OGMO/Santos, no auditório sede da entidade, situado 
na Avenida Conselheiro Nébias, 255, Vila Mathias, em Santos/SP, para 
deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

1) Aprovação de orçamento para o exercício de 2025

Santos, 30 de novembro de 2024.

EVANDRO SCHMIDT PAUSE
Diretor Executivo 
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 A O ramo de marmitas está 
em alta no Estado de São 
Paulo. Pesquisa do Sebrae-SP 
mostra que o número de pe-
quenos negócios voltados ao 
fornecimento desse tipo de 
produto passou de 13.114 em 
2018 para 97.270 em 2023.

O crescimento representa 
a criação de 84.156 empreen-
dimentos no período, um au-
mento médio anual de 49%. 
Até março deste ano, o Sebrae 
contabilizava 98.007 em-
preendimentos deste ramo. 

No ABC Paulista, a evolu-
ção de pequenos negócios no 
setor foi expressiva.  Das sete 
cidades, as que mostraram 
maior crescimento foram: 
São Bernardo do Campo, que 
tinha 243 empresas em 2018 
e pulou para 1.741 em 2024 
e Santo André, que avançou 
de 207 empresas abertas no 
ramo de marmitas para 1.698, 
no mesmo período.  

PREFERÊNCIAS DO 
CONSUMIDOR.
O levantamento verificou 
também as preferências do 
consumidor. Nesse senti-
do, mostrou que as refeições 
mais procuradas em marmi-
tas são os pratos tradicionais, 
mencionados por 73% dos en-

O crescimento representa a criação de 84.156 empreendimentos 
no período

DIVULGAÇÃO/MUNDO BOA FORMA

Pesquisa do Sebrae mostra aumento 
nas vendas de marmitas em São Paulo

EM ALTA. Número de pequenos negócios voltados ao fornecimento desse tipo de produto passou de 13.114 em 2018 para 97.270 em 2023 no Estado

praticidade e economia de 
tempo, segundo 77% dos en-
trevistados; 45% afirmaram 
ter essa opção para evitar des-
perdício.

METODOLOGIA. 
A pesquisa foi feita com 400 
pessoas do Estado de São Pau-
lo, com 18 anos ou mais, por 
meio de um questionário on-
line e/ou entrevistas.

A amostra é proporcional 
à população por localidade, o 
que inclui o município de São 
Paulo, as cidades da região 
metropolitana e do interior 
do Estado, além de faixa etá-
ria e classe econômica, consi-
derando as projeções de po-
pulação do IBGE para 2020 e a 
população por classe de con-
sumo, conforme o IPC Maps 
2020 (IPC Marketing Editora).
(Matheus Herbert)

 A O prefeito de Ribeirão 
Branco, Mauro Teixeira, mor-
reu, aos 79 anos, nesta quin-
ta-feira (28/11). Ele lutava con-
tra um câncer.

O mandatário cumpriu 
cinco mandatos à frente da 
gestão do município do sul do 
estado de São Paulo. Teixeira 
estava de licença desde maio 
para tratamento médico.

Quem assumiu o cargo foi 
o vereador Tuca Ribas (PP).

PREFEITURA SE 
PRONUNCIOU.
“Sua liderança e seu amor por 
Ribeirão Branco foram deter-
minantes para revolucionar o 
futuro da cidade. Mauro Tei-
xeira sempre se destacou por 
sua sabedoria, determinação 
e compromisso com o bem-
-estar da população”, escre-
veu, em nota, a Prefeitura de 
Ribeirão Branco.

Segundo a família, o 
corpo de Mauro será vela-

Prefeito de Ribeirão 
Branco morre aos 79

do no ginásio Irani Cardo-
so. O enterro está previsto 
para 17h, desta sexta (29/11), 
no cemitério municipal.
(Bruno Hoffmann)

O mandatário cumpriu cinco 
mandatos à frente da gestão do 
município do sul do estado de SP

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

 A O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) assinou nesta sexta-
-feira (29/11), em Brasília, um 
empréstimo de R$ 2,5 bilhões 
com o BNDES (Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social) para adqui-
rir 1.300 ônibus elétricos.

Segundo a gestão muni-
cipal, todas as operações de 
crédito realizadas pela pre-
feitura para a modernização 
do transporte público paulis-
tano superam R$ 6 bilhões.

TRANSPORTE NÃO 
POLUENTE.
Após a assinatura, o emede-

bista - que foi reeleito para 
comandar a cidade por mais 
quatro anos - exaltou o fato 
de o transporte elétrico não 
ser poluente.

“É importante dizer que 
64% da emissão de dióxido 
de carbono vem dos veículos. 
Metade vem dos ônibus. Es-
tamos com essa ação cuidan-
do do transporte e do meio 
ambiente”, afirmou ele.

Atualmente, a frota da ca-
pital paulista tem 489 ôni-
bus elétricos, com 288 a ba-
teria. Desde 2022, é proibida 
a aquisição de modelos a die-
sel. (Bruno Hoffmann)

Ônibus elétricos: 
contrato assinado

Publicidade Legal

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: CARLOS ANTUNES DA FONSECA
REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA 

CARTÃO MIFARE. 

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

78/2024 

Processo nº 6728/2024

Objeto: aquisição de monitores, 

televisores e aparelhos celulares, 

conforme solicitação da Secretaria 

Municipal de Governo e Gestão.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para o 

dia 17 de dezembro de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.sp.gov.

br/portalcompras/. O Edital 

estará disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.sp.gov.

br/licitacao, e https://sistemas-

smarapd.ber t ioga.sp.gov.br/

portalcompras/. 

Bertioga, 29 de 

novembro de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO 162/2024 

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 162/2024 Processo nº 
18.331/2024
Interessado: Secretaria 
de Administração Tipo de 
Licitação: global lote
Objeto: Abertura processo 
licitatório na modalidade 
de registro de preço para 
possível aquisição de 
materiais de construção 
para atender a secretaria 
de administração e demais 
secretarias da Prefeitura 
Municipal de Itanhaém. 
Comunicamos que presente 
licitação será suspensa para 
readequação do edital e será 
publicado uma nova data 
para o certame.
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 29 de novembro de 2024

Frank Willian Miranda 
Lima - Secretário 

Municipal da Secretaria de 
administração. 
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

142/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
142/2024
Processo nº 17.241/2024
Interessado: Secretaria de 
Turismo.
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Contratação de 
empresa especializada em 
produção, organização e 
realização da atividade de 
lazer, intitulada “DESCUBRA 
E VIVA ITANHAÉM”, a fim 
de atender a Secretaria 
de Turismo da Prefeitura 
municipal de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 02/12/2024 e Final - 
13/12/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 13/12/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 29 de novembro de 2024

Rodrigo Andrade Zanella 
Ramos - Secretário 

Municipal da Secretaria 
de Turismo.
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Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1011195-
38.2023.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber a Shipsol Construção Civil Ltda, CNPJ 
16.929.469/0001- 40, que Vanessa Soares Maia 30949588857 ajuizou 
Ação de Procedimento Comum contra Banco Santander S/A e Shipsol 
Construção Civil Ltda, objetivando a rescisão do contrato firmado em 
02.03.22, por culpa da corré, com a devolução do produto e também do con-
trato de financiamento firmado em 08.03.22, com a condenação em danos 
materiais (R$3.818,91), além de danos morais (R$10.000,00). Estando a 
corré Shipsol Construção Civil Ltda em lugar ignorado, expede-se o edital 
para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, conteste o feito, sob pena 
de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
edital publicado na forma da lei. São Vicente, 19.11.24. K-29e30/11

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 4004778-54.2013.8.26.0562. O Dr. Gustavo 
Antonio Pieroni Louzada, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da lei, etc. Faz Saber a Tol Assessoria Aduaneira 
Logística Transportes Ltda CNPJ 07.986.277/0001-84 que Chenda Cargo 
Logistics Brazil Ltda ajuizou Ação de Execução de Título Extrajudicial para 
recebimento de R$1.469.428,41 (jul/21 - fls. 334) decorrente do 
instrumento particular de confissão de dívida firmado em 22.11.12. Estando 
a executada em lugar ignorado, expede-se o edital para que em 03 dias 
pague o débito, podendo no prazo de 15 dias opor embargos, ou 
reconhecer o crédito, comprovando o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários, requerendo o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir o prazo supra, ficando 
advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 27.03.24. K-29e30/11

EDITAL DE PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO E 
INTIMAÇÃO PRAIA GRANDE/SP  

Data do leilão: 19/12/2024 - A partir das: 15:30 as 15:45 horas. 
Local: Em frente à agência da Caixa Econômica Federal da 
AVENIDA PRESIDENTE COSTA E SILVA, Nº 748, BOQUEIRAO, 
PRAIA GRANDE/SP. HELIO JOSE ABDOU, Leiloeiro Oficial 
matrícula JUCESP 603, estabelecido a Avenida Calim Eid, nº 2842, 
Sala 08, Vila Ré, São Paulo/SP, telefone 11-97334-6595, faz saber 
que devidamente autorizado pelo Agente Fiduciário do EX_BNH, 
venderá na forma da lei Nº 8004, de 14/03/1990 e Decreto Lei Nº 
70 de 21/11/1966 e regulamentação complementar RC 58/67, RD 
08/70 e CFG 10/77, contrato firmado anterior a 30/10/2023, no dia 
e local acima referidos, o imóvel adiante descrito, para pagamento 
de dívidas hipotecárias em favor de EMPRESA GESTORA DE 
ATIVOS S.A – EMGEA. A venda será feita mediante pagamento 
à vista, podendo o arrematante pagar, no ato, como sinal 20% 
(vinte por cento) do preço de arrematação e o saldo devidamente 
corrigido no prazo impreterível de 08(oito) dias, sob pena de perda 
do sinal dado. Os lances mínimos para venda serão no valor dos 
créditos hipotecários e acessórios, ou avaliação do imóvel, nos 
termos do Art. 1484 do CC, sendo o maior dos dois valores, 
sujeitos, porém, a atualização até no momento da realização 
da praça. É vedada a participação de empregados e dirigentes 
da EMGEA, seus companheiros ou cônjuges, casados sob o 
regime de comunhão universal ou comunhão parcial de bens, 
ofertando lances no 1º e 2º leilões das execuções extrajudiciais. 
As despesas relativas à comissão de leiloeiro, registro, imposto 
e taxas, inclusive condomínio, IPTU, e despesas com execução 
extrajudicial correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel 
esteja ocupado, o arrematante fica ciente que será o responsável 
pelas providências de desocupação do mesmo. O leiloeiro 
acha-se habilitado a fornecer aos interessados, informações 
pormenorizadas sobre os imóveis. Ficam desde já intimados 
do presente leilão, os mutuários, caso não sejam localizados. 
SED 1325 - Contrato: 103544083724 - CREDOR: EMPRESA 
GESTORA DE ATIVOS S.A – EMGEA - AGENTE FIDUCIÁRIO: 
OXY COMPANHIA HIPOTECÁRIA DEVEDOR(ES): DELZUITH 
FAÇANHA DA SILVA, BRASILEIRA, VIÚVA, SERVIDORA 
PÚBLICA INATIVA, RG Nº 16.889-SSP/PA, CPF: 144.757.902-
04. Imóvel sito à RUA FREI HENRIQUE DE COIMBRA, Nº 100, 
APARTAMENTO Nº 603, EDIFICIO RESIDENCIAL GUAICA, 
NA VILA OCEANICA II, PRAIA GRANDE/SP. Com a área útil 
de 46,69m2, área de uso comum de 33,675m2, área total de 
80,365m2, e fração ideal de 1,370852%, cabendo-lhe o direito a 
uma vaga no estacionamento coletivo, em lugar indeterminado e 
pela ordem de chegada. COM TODAS AS SUAS INSTALAÇÕES, 
BENFEITORIAS, PERTENCES, ACESSORIOS E GARAGEM SE 
HOUVER. SALDO DEVEDOR + ACESSÓRIOS: R$ 117.060,43 
VALOR AVALIAÇÃO art. 1484 CC: R$ 194.335,00 São Paulo, 
30 de novembro de 2024. HELIO JOSE ABDOU - JUCESP 603. 
Leiloeiro Público Oficial

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 30 DIAS. PROCESSO Nº 1013131-85.2023.8.26.0562. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. 
Fábio Francisco Taborda, na forma da Lei, FAZ SABER a EDUARDO VICTOR DE LAMARE e s/m MARIA CARMELITA LEITE RIBEIRO DE LAMARE, que lhes foi 
ajuizada Ação de Procedimento Comum por Guilherme Bottino Martins e Ana Claudia Bortolini, objetivando a obtenção da escritura definitiva do APARTAMENTO 
Nº 15 do Edifício Gaivota, situado na Avenida Bartolomeu de Gusmão, 55, Santos/SP, com a fração ideal de 0,858% do todo do terreno, transcrição nº 10.045 do 2º 
CRI de Santos/SP, adquirido pelos autores, conforme documentos anexos aos autos. Ficam os requeridos CITADOS por este EDITAL, para que no prazo de 15 
dias, contados após o decurso do prazo de 30 dias supra, apresentem resposta, sob pena de serem aceitos como verdadeiros os fatos articulados na petição 
inicial, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, ao 
21 de novembro de 2024. 

Edital de Citação com prazo de 30 dias. Processo nº 1001332-11.2024.8.26.0562. O Dr. Fabio Francisco Taborda, Juiz de Direito da 6ª Vara Cível do Foro da 
Comarca de Santos/SP, Faz saber a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, 3ºs interessados, réus ausentes, incertos e/ou 
desconhecidos, seus herdeiros ou sucessores, que Fernanda Gonçalves Serra ajuizou Ação de Usucapião, objetivando a declaração de domínio sobre o imóvel 
localizado à Rua Particular Lélia, 93, apartamento 11, na cidade de Santos (Condomínio Roland Garros)- Matrícula 60.178 do 2º Registro de Imóveis de Santos/SP. 
Imóvel esse cuja posse é mantida de forma mansa e pacifica desde 2005 pela autora. Estando em termos, expediu-se o presente edital de CITAÇÃO, para que no 
prazo de 15 dias úteis, após fluir o prazo de 30 dias supra, querendo ofereçam defesa, sob pena de presumirem-se como verdadeiros os fatos alegados na inicial 
nos termos dos artigos 344 e 355, II do NCPC, ficando advertidos que será nomeado curador especial em caso de revelia nos termos do artigo 257, IV. Será o 
presente edital afixado e publicado na forma da lei. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 1024382-37.2022.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Raul Marcio 
Siqueira Júnior, na forma da Lei, FAZ SABER a JULEIDE TERESINHA ALBERTON, CPF 443.189.957-04, representada pela curadora Tynae Alberton Nakayama, 
CPF 314.738.118-80, que foi ajuizada Ação de Execução de Título Extrajudicial por CONDOMÍNIO EDIFÍCIO PARQUE PALACE, para cobrança de R$ 79.930,35 
(30/06/2024), referente as despesas condominiais da unidade autônoma nº 53 do condomínio exequente. Encontrando-se a executada em lugar ignorado, foi 
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para no prazo de 03 dias, contados após o decurso do prazo do presente edital, pagar o débito atualizado, sob pena de 
penhora e, em havendo pagamento em tal prazo, a verba honorária fixada em 10% será reduzida pela metade; e, querendo, no prazo de 15 dias poderá oferecer 
Embargos (art. 915 CPC) ou Pedido de Parcelamento da Dívida (art. 916 e §§ CPC); sendo nomeado curador especial em caso de revelia (art. 257 IV CPC). Será o 
presente publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

trevistados. 
Os alimentos saudáveis 

vêm em segundo lugar, com 
61% das preferências, e 56% 
optam por refeições de culi-
nária específica ou interna-
cional.

Como complemento do 
pedido, 73% dos consumido-
res disseram pedir bebidas 
como água, suco, refrigeran-
tes e vitaminas; 18% optam 
por sobremesas como frutas 
e doces e 14% incluem sala-
das e pães. 

A maioria dos consumi-
dores, isto é, 63%, gasta, em 
média, entre R$ 20 e R$ 30 
por refeição, sendo que 89% 
dos pagamentos são feitos via 
PIX,  68% com vale-alimen-
tação e 54% com cartão de 
crédito.

MOVIMENTAÇÃO NO ESTA-
DO DE SÃO PAULO. 
“A alimentação fora do lar 
movimenta R$ 60 bilhões por 
ano no Estado de São Pau-
lo e envolve 436 mil peque-
nos negócios, entre eles os 
que fornecem marmitas. Para 
quem pretende empreender 
ou já está no ramo, conhe-
cer as preferências e o com-
portamento do consumidor 
é fundamental para ajustar 

sua atuação e ter um melhor 
desempenho nesse mercado”, 
afirma Carolina Fabris, coor-
denadora de pesquisa da Uni-
dade Gestão Estratégica do 
Sebrae-SP. 

Cerca de metade dos con-
sumidores (49%) afirmou 
consumir marmitas de duas 
a três vezes por semana e  a 
sexta-feira é o dia de maior 
demanda, com 70% das pre-
ferências dos entrevistados. O 
segundo dia com maior pro-
cura por marmita é o sábado 
(54%), seguido da quinta-fei-
ra (51%). 

O pedido costuma ser feito 
principalmente por meio de 
aplicativos de entrega (82%) 
e restaurantes (79%). Os sites 
especializados em marmitas 
recebem 28% das solicitações. 

A motivação para pedir 
vem em primeiro lugar pela 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A Os projetos de concessão à 
iniciativa privada da Nova Ra-
poso e Rota Sorocabana pre-
veem a implementação de so-
luções para mitigar acidentes 
envolvendo animais silvestres 
em rodovias. As medidas in-
cluem passagens aéreas e sub-
terrâneas nos trechos das ro-
dovias paulistas em 27 cidades 
paulistas. Essas iniciativas vi-
sam proteger a fauna local e 
garantir maior segurança para 
os motoristas.

As concessionárias CCR e 
EcoRodovias (que venceram 
os leilões da Rota Sorocaba-
na e Nova Raposo, respecti-
vamente) serão responsáveis 
por elaborar estudos anuais 
abrangentes para identificar 
e reduzir atropelamentos de 
fauna nas rodovias paulistas. 
Esses estudos serão encami-
nhados para análise da Agên-
cia de Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp) e da Com-
panhia Ambiental do Estado 
de São Paulo (CETESB).

O projeto inclui a identifica-
ção de hotspots, que são áreas 

Projetos da Nova Raposo e da Rota Sorocabana preveem 
redução de atropelamento de animais

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

Rota Sorocabana e Nova Raposo 
preveem passagens de fauna

NA ESTRADA. Rodovias concedidas incluem planos para aumentar a proteção e segurança dos animais silvestres com investimentos de R$ 16,9 milhões

críticas com alta incidência de 
atropelamentos, para orientar 
a instalação de passagens aé-
reas e subterrâneas, como tú-
neis e dutos, e cercas de pro-
teção. Essas estruturas serão 
projetadas com normas especí-
ficas para garantir sua eficácia. 
Além disso, serão implemen-
tadas sinalizações adequadas e 
realizadas campanhas educati-
vas direcionadas a motoristas e 
comunidades.

As iniciativas visam preser-
var a fauna, aumentar a segu-
rança nas rodovias e promo-
ver um trânsito mais seguro 
e sustentável. O investimento 
estimado para implantação de 
50 passagens de fauna nos dois 
lotes é R$ 16,9 milhões.

“Estamos comprometidos 
em proteger a vida selvagem e 
melhorar a segurança nas nos-
sas rodovias. Com essas medi-
das, não apenas diminuímos 
os riscos para os animais, mas 
também para os motoristas, 
promovendo um trânsito mais 
seguro e sustentável para to-
dos,” afirma Rafael Benini, Se-

cretário de Parcerias e Inves-
timento.

REDUÇÃO DE ATROPELA-
MENTOS DE FAUNA.
Levantamento da Artesp mos-
tra que, entre 2019 e 2023, mais 
de 36 mil animais silvestres fo-
ram atropelados em toda a ma-
lha de rodovias concedidas no 
estado de São Paulo.

No Lote Nova Raposo, se-
rão instaladas 22 passagens de 
fauna, com um investimento 
total de R$ 7,4 milhões. Esse 
montante será destinado à 
construção de 11 passagens aé-
reas e 11 subterrâneas. Já ou-
tras oito passagens serão ins-
taladas ao longo da Rodovia 
Castello Branco (SP-280), nos 
trechos de Barueri e Araçari-
guama, localizadas nos quilô-
metros 38,0, 45,7, 42,2 e 35,2; 
mais quatro passagens na Ro-
dovia Raposo Tavares (SP-270), 
nos quilômetros 27,1 e 38,9 em 
Cotia. Além disso, 10 passagens 
serão implantadas em trechos 
municipais.

Já o projeto Rota Soroca-

bana prevê a instalação de 28 
passagens de fauna, com um 
investimento total de R$ 9,5 
milhões na região sudoeste do 
estado. As passagens serão dis-
tribuídas em várias rodovias: 
duas na Rodovia Raposo Ta-
vares (SP-270) no quilômetro 
50,6; 20 na Rodovia Tenente 
Celestino Américo (SP-079), 
em Sorocaba, espalhadas pe-
los trechos nos quilômetros 
108,6, 128,1, 148,0, 156,9, 172,3, 
179,6, 191,6, 211,3, 165,2 e 197,5; e 
seis na Rodovia Bunjiro Nakao 
(SP-250), nos trechos entre Var-
gem Grande Paulista e Ibiúna, 
no quilômetro 122,6, se esten-
dendo até Pilar do Sul no qui-
lômetro 157,1, e chegando a São 
Miguel Arcanjo no quilômetro 
191,9, atravessando áreas rurais 
e urbanas.

As estruturas permitirão 
que os animais atravessem as 
rodovias de forma segura, redu-
zindo a ocorrência de atropela-
mentos e promovendo a con-
servação da biodiversidade local 
envolvendo animais selvagens, 
silvestres e domésticos. (GSP)

 A A região de Sorocaba, no 
interior de São Paulo, sediou 
mais uma etapa do Ciclo Esta-
dual de Integração Comunitá-
ria promovido pela Secretaria 
da Segurança Pública, nes-
ta quinta-feira (28). O evento 
é realizado para reconhecer o 
esforço do voluntariado e va-
lorizar a região, em especial os 
líderes dos Conselhos Comuni-
tários de Segurança (Consegs), 
que têm colaborado tanto para 
a elucidação de crimes quan-
to para ajudar no planejamen-
to de policiamento preventivo.

O comandante geral da Po-
lícia Militar, Cássio Araújo de 
Freitas, afirmou durante a ce-
rimônia que a sociedade tem 

Conseg aprimora ações de segurança pública em Sorocaba

segurança em um dos bairros 
de Sorocaba é o de Luiz Celso 
Xavier de Sousa. Ele foi o presi-
dente do primeiro Conseg cria-
do na cidade em 1991, e hoje, 
com 76 anos, ainda colabora 
e incentiva os cidadãos a par-
ticiparem.

“Foi uma honra ver esse 
projeto evoluir e se tornar essa 
imensidão toda. Quem não co-
nhece, não tem ideia da dife-
rença que o Conseg faz na vida 
da população”, afirmou. (GSP)Cerca de 400 pessoas participaram do evento em Sorocaba, no interior de São Paulo

DIVULGAÇÃO/SSP

o papel fundamental nas ações 
e estratégias executadas pela 
polícia. “Só quem vivencia o 
problema sabe, de fato, como 
é, por isso é de extrema im-
portância nós ouvirmos os ci-
dadãos”, disse.

Cerca de 400 pessoas parti-
ciparam do evento em Soroca-
ba. Reuniões desse tipo acon-
tecem em diferentes regiões 
do estado para promover pa-
lestras para a população sobre 
a importância da participação 
comunitária, bem como reco-
nhecer o trabalho feito pelos 
líderes dos Consegs.

Um exemplo de um traba-
lho criterioso e que trouxe re-
sultados significativos para a 

Policiais se reúnem com moradores para 
ouvir demandas e criar estratégias para 
combater a criminalidade na região

O evento é 
realizado para 
reconhecer 
o esforço do 
voluntariado 
e valorizar a 
região

 A As Polícias Civil e Militar 
apreenderam 14,1 toneladas 
de drogas em outubro nos 
municípios do interior paulis-
ta. A quantidade é 55% maior 
que o total de entorpecen-
tes retirados de circulação no 
mesmo período do ano pas-
sado. 

No mês passado, a quanti-
dade de maconha apreendida 
chegou a 11,7 toneladas, 46% 
a mais que o total retirado de 
circulação um ano antes. A 
apreensão de cocaína saltou 
de 815 quilos (em outubro de 
2023) para 1,8 tonelada nes-
te ano, aumento de mais de 
120%.

Em todo o ano de 2024, 
já foram apreendidos pelas 
forças de segurança no inte-
rior paulista 114,3 toneladas 
de entorpecentes, sendo a 
maior parte maconha (91,8 
toneladas). O total de cocaí-
na apreendida chegou a 13,6 

Apreensão de drogas 
cresce no interior de SP

toneladas — aumento de 35%.
Já no acumulado do ano, 

de janeiro a outubro, foram 
3,6 toneladas de cocaína a 
mais do que em 2023, quando 
foram 10,2 toneladas apreen-
didas, aumento de 35%. Esta 
foi a maior apreensão já re-
gistrada da droga no período 
desde 2001, quando teve iní-
cio a série histórica.

A região de Araçatuba con-
tabilizou a maior quantida-
de de droga apreendida em 
outubro, chegando a 4,6 to-
neladas.

Os registros de armas de 
fogo ilegais apreendidas e veí-
culos recuperados também 
cresceram em outubro. Ao 
todo, foram 715 armas retira-
das das ruas, 27,2% a mais do 
que no ano anterior, quando 
foram 562 armas recolhidas. 
Já os veículos recuperados sal-
taram de 1.518 para 1.950, alta 
de 28,5%. (GSP)

 D  O prefeito Dr. Cássio Habice Prado (PL) participou do 14º Trilhão das Monções, no último domingo (24/11). O evento, realizado no CEMEX, reuniu 
mais de 1.000 motos, pilotos de 120 cidades, oferecendo shows, sorteios de brindes, praça de alimentação e outras atrações. O Trilhão das Monções 
é um evento de grande porte dedicado aos amantes de trilhas de moto, especialmente popular na região de Porto Feliz. (Maria Eduarda Guimarães)

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

14º TRILHÃO DAS MONÇÕES
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Curtas

FILME. Fã do gênero de 
terror, Xuxa recebeu um 
convite para ser a pro-
tagonista de um longa-
-metragem que mistu-
ra suspense e comédia, 
dirigido pela cineasta 
Juliana Rojas. No filme, 
ainda sem nome e com 
o roteiro em desenvolvi-
mento, Xuxa interpreta-
ria uma vampira vegana. 
“Adorei. Juliana deixou 
isso para a minha ima-
ginação. Mas a minha 
imaginação é muito fér-
til”, disse.

PROCESSO. Em mais 
uma etapa do processo 
judicial contra Brad Pitt, 
Angelina Jolie conseguiu 
uma decisão favorável 
que pode trazer à tona 
anos de abuso por parte 
do ator. Na segunda-feira 
(25), um juiz determinou 
que Brad Pitt deverá di-
vulgar documentos, que 
incluem seus e-mails, 
mensagens de texto e 
outras comunicações es-
critas para o andamen-
to de um processo sobre 
uma vinícola na França.

INTERNADO . Jorge 
Aragão - cuja apresen-
tação encerraria as co-
memorações do Dia 
Nacional do Samba, no 
Rio de Janeiro - cance-
lou o show deste do-
mingo (1°) após ser in-
ternado. O sambista de 
75 anos faria um show 
no festival Cidade do 
Samba, no centro da ca-
pital fluminense, mas 
teve um quadro de co-
lecistite aguda.

“Ela chora e se 
mostra triste por ser 
pega falando coisas 
que ela sempre diz”. 

A cantora Ananda  sobre 
o choro de Ana Paula Mi-
nerato, após falas racistas.

L
uan Santana e Jade 
Magalhães se casa-
ram nesta quinta-
-feira (28). O casal 
fez uma cerimônia 

intimista para oficializar o 
casamento civil. Tudo acon-
teceu na casa do cantor em 
Alphaville, em São Paulo, se-
gundo revelou o jornalista 
Leo Dias. O irmão de Jade e 
a irmã de Luan foram os pa-
drinhos do casal. O evento 
minimalista contou com a 
presença dos familiares de 
Luan e Jade. Apesar da festa 
caseira, eles capricharam na 
decoração com flores e velas 
em tons de branco. Após o 
casamento, os noivos fize-
ram um jantar com a família 
e os amigos também em Al-
phaville. 

CERIMÔNIA INTIMISTA
Luan Santana e Jade se casam
Evento minimalista 

contou com a presença 

de familiares dos 

noivos; irmão de Jade 

e irmã de Luan foram 

os padrinhos do casal

Senna: Kaya fala sobre série
Uma série que tem velocidade e potência foi a escolha perfeita 
achada por Kaya Scodelario para estrear em uma produção bra-
sileira. Aos 32 anos, a britânica já buscava há algum tempo uma 
projeto que evocasse as suas raízes por parte de mãe, que nasceu 
no país.”O Brasil não é apenas praia, samba e a Amazônia. Que-
ria uma história humana sobre os brasileiros, algo apaixonante 
e importante e que ajudasse o mundo a entender por que nós 
somos pessoas tão bonitas, felizes, orgulhosas”, contou ela.

Apagado
Ana Paula Minerato apagou 
o vídeo com o pronuncia-
mento sobre suas falas ra-
cistas em áudios vazados na 
web. Na quinta-feira (28), ela 
ainda desativou os comen-
tários das publicações para 
não receber mais críticas. 
Na live apagada, a influen-
ciadora pediu desculpas 
à cantora Ananda, contra 
quem fez ofensas racistas.

Depredação
Nivea Stelmann contou 
que seu carro foi depreda-
do após o jogo do Palmeiras 
contra o Botafogo. O Bota-
fogo venceu o time de São 
Paulo por 3 a 1 na noite de 
terça-feira (26). Stelmann, 
que mora nos Estados Uni-
dos, explicou que o carro do 
filho tinha um adesivo do 
Botafogo e, por esse motivo, 
foi alvo de vandalismo.

Sonza rebate sexualização por roupas curtas
Luísa Sonza disse que parou de sentir confortável em usar roupas curtas por causa da objetifica-
ção por sua forma de se vestir. “É triste que a sociedade continue fazendo a gente não se sentir 
bem com nós mesmas, nos objetificando, nos diminuindo, mesmo quando estamos no prota-
gonismo do nosso corpo”, disse no Instagram, nesta sexta-feira (29). Cantora destacou que a for-
ma como uma pessoa se veste não é determinante para formação de caráter. “O jeito que esco-
lhemos nos vestir não deveria mudar o respeito e o valor da gente e nem do nosso trabalho”.

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Frase
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LEO FRANCO/AGNEWS
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 A Oito anos depois do lon-
ga original, “Moana 2” che-
ga aos cinemas cercado de 
expectativas. Curiosamen-
te, em 2016, o primeiro fil-
me não foi exatamente um 
grande sucesso.

“Moana: um Mar de 
Aventuras” faturou US$ 
248,7 milhões nas bilhete-
rias americanas, bem atrás 
dos coleguinhas da Disney 
que estrearam na mesma 
temporada, como o líder 
“Procurando Dory” (US$ 
486,2 milhões) e “Zootopia” 
(US$ 341,3 milhões). Perdeu 
até para “Pets - A Vida Se-
creta dos Bichos”, da Illu-
mination, mais conhecida 
pela franquia “Meu Malva-
do Favorito”.

Então por que “Moana 
2” está angariando tanta 
atenção? Bem, reza a len-
da que a primeira anima-
ção se tornou um grande 
hit no streaming da Dis-
ney+ e ganhou o sinal ver-
de para uma sequência em 
formato de série, para ser 
lançada exclusivamente 
na plataforma. No entan-
to, segundo os produtores, 
o resultado foi tão positi-
vo em questões técnicas 
e narrativa que o estúdio 
repensou o lançamento, 
levando “Moana 2” aos ci-
nemas.

Agora Moana já é uma navegadora experiente e reconhecida e recebe um novo chamado do oceano

DIVULGAÇÃO

Depois de oito anos, ‘Moana 2’ 
volta cercada de mais expectativas

INFANTIL. Trama se passa três anos depois que a heroína da Polinésia restaurou o coração de Te Fiti e salvou a ilha de Motonui 

A trama se passa três 
anos depois que a heroína 
da Polinésia restaurou o co-
ração de Te Fiti e salvou a 
ilha de Motonui ao lado do 

semideus falastrão Maui.
Agora Moana já é uma 

navegadora experiente e 
reconhecida. No entanto, 
ela recebe um chamado dos 

ancestrais para uma jorna-
da longa e perigosa pelo 
oceano, na qual precisa en-
contrar a ilha enfeitiçada 
de Motufetu e quebrar a 

maldição de Nalo, deus das 
tempestades. Assim, ela po-
derá reconectar os povos.

Para realizar a missão, 
ela monta uma equipe com 

 A Neste sábado (30), às 
15h30, a articuladora social 
Vilene Lacerda lançará seu 
primeiro livro: “Elas na Que-
brada”. A obra, que conta com 
16 poesias distribuídas em 52 
páginas, também inclui men-
sagens de agradecimento de-
dicadas a mulheres especiais 
que marcaram a vida da au-
tora. 

O lançamento, aberto ao 
público e com sessão de au-
tógrafos, acontecerá na Rua 
Rafael Costabile, 736, sala 3, 
no Centro de Bertioga.

Os poemas presentes no 
livro refletem as dores, as 
alegrias e a fé de uma mu-
lher preta e periférica. Nas-
cida e criada em Paraisópo-
lis, a segunda maior favela 
do estado de São Paulo, Vi-
lene vive em Bertioga há 10 
anos, onde também atua 
como condutora de turis-
mo local e produtora cul-
tural.

“A publicação desta obra 
é uma forma de resistên-
cia e autoafirmação. É um 
meio de mostrar ao mun-
do que uma mulher preta 
da ‘quebrada’ pode sonhar 
e realizar”, destacou a auto-
ra. Segundo Vilene, o livro 
também é uma forma de 
homenagear sua mãe e ou-
tras mulheres que contri-
buíram significativamente 
para sua jornada.

Ela explica que sua expe-
riência na militância social 
também está impressa nos 
poemas: “Meu maior desejo 
é que este livro inspire ou-
tras meninas e mulheres, 
para que não se deixem si-
lenciar”, afirmou.

DIVISOR DE ÁGUAS. 
Vilene revela que a escrita 
foi um divisor de águas em 

Neste sábado (30), às 15h30, a articuladora social Vilene Lacerda 
lançará seu primeiro livro: “Elas na Quebrada”

DIVULGAÇÃO

“Elas na Quebrada”: Vilene 
Lacerda lança livro de poesias

sua vida. “Foi apenas quan-
do comecei a escrever que 
as pessoas passaram a me 
ouvir. Na verdade, comecei 
a usar a poesia periférica 
como uma ferramenta para 
ocupar espaços e ser ouvi-
da”, explicou.

A autora iniciou sua jor-
nada literária publicando 
poemas nas redes sociais, 
participando de saraus e 
batalhas de rimas. A reali-
zação do livro, porém, só 
foi possível devido ao apoio 
de pessoas que acreditaram 

em seu potencial. “Sonha-
va em publicar um livro, 
mas acreditava que era algo 
inalcançável. Então, apare-
ceram pessoas que abra-
çaram esse sonho comigo, 
transformando-o em uma 
realização coletiva”, contou.

A edição e curadoria da 
obra ficaram a cargo de Tia-
go Pereira. A capa foi criada 
por Nego Panda, com uma 
foto assinada por Alexan-
dre Passareli. A produção 
do livro é da editora Perife-
ria Tem Palavra. (DL)

novos personagens, como 
Loto (uma especialista na 
construção de canoas), Kele 
(um agricultor ancião) e 
Moni (um jovem historia-
dor). Além deles, as fiéis 
mascotes retornam nas fi-
guras do porquinho Pua e 
do galinho vesgo Hei Hei. 
Enquanto isso, Maui en-
frenta seus próprios pro-
blemas com uma bruxa 
que demora a deixar claro 
suas intenções.

Outra novidade entre 
os personagens fofos com 
potencial para ganhar bo-
nequinhos e lancheiras é 
Simea, a pequena irmã de 
Moana que funciona como 
elo da navegadora com a 
ilha.

Para quem curte as vo-
zes originais, de Aulii Cra-
valho (Moana) e Dwayne 
Johnson (Maui), várias salas 
reservaram a última sessão 
do dia com legendas.

E, no melhor estilo “Vin-
gadores”, a animação traz 
uma cena pouco depois do 
início dos créditos que su-
gere que não vamos demo-
rar a ver Moana de novo. 
Aliás, a Disney anunciou 
que a versão “live action” 
finalizou as filmagens e 
deve estrear em 2026 no-
vamente com o onipresen-
te Dwayne Johnson como 
Maui. (FP)
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Acesse www.portodesantos.com.br e conheça mais sobre o futuro do Porto de Santos
M I N I S T É R I O  D E

P O R T O S  E

A E R O P O R T O S

Compromisso com o Crescimento

Um inédito plano de expansão está em 

andamento para atrair mais terminais, 

tornando o Porto mais competitivo e 

eficiente. É Porto-Cidades pra valer, 
pensando nas novas gerações. Cargas 
importam. Pessoas importam ainda mais.

Progresso para sua gente

Os investimentos da APS no Parque 

Valongo continuam, agora na Fase II, 

entre os armazéns 1 e 3, para revitalizar 

de vez o Centro Histórico de Santos em 
parceria com a Prefeitura. A APS vai 
ainda implantar o Parque do Forte, em 

Guarujá, e incluir São Vicente e Cubatão 
na Poligonal do Porto Organizado para 

atrair mais investimentos e empregos.

Obras de Impacto na Região

O Porto de Santos prepara obras como o 
túnel Santos-Guarujá; o aprofundamento 
do canal de navegação para 16 metros e 

depois para 17 metros; a conclusão da 
perimetral na Margem Esquerda e 

melhorias nos acessos da Alemoa.

Inovar
é construir 
o futuro.
O Porto de Santos se 

prepara para receber      
o maior investimento 

público da história, 
mais de R$ 12 bilhões 

em projetos previstos 

para os próximos 5 anos. 


